

es Reich in Etrurien gestiftet haben. Zur Zeit des trojanischen Krieges scheint Lydien von Troja abhängig gewesen zu seyn. Homer nennt den Nesthes und Antiphus als Anführer der lydischen Truppen, welche mit den Trojanern gegen die Griechen fochten.

Nach dem trojanischen Kriege, zur Zeit der Wanderung der hellenischen Stämme, wurden an der klein-asiatischen Küste und auf den benachbarten Inseln des Archipelagus viele griechische Colonien angelegt, die sich nach Stämmen zusammen hielten, wodurch ihr Wohngebieth in Jonien, Aolien und Dorien unterschieden wurde. Diese klein-asiatischen Griechen stifteten Colonien in dem heutigen Laurien, auf allen Küsten des Pontus Eurinus bis tief nach Scythien und Sarmatien hinein, wodurch ein ungemein thätiger Handel von Volk zu Volk nach Norden bis gegen die baltische Küste unterhalten wurde. In der Mitte dieser herrlichen Pflanzstädte trieb der griechische Geist in Kunst und Wissenschaft zuerst die schönsten Blüthen, und wirkte selbst befruchtend auf das Mutterland zurück. Von hier verbreiteten sich (um 1000) die Heldengesänge des ionischen Epikers und seiner Nachfolger. Von Kumä ging Hesiodus aus, der zu Askra in Böotien seine Tagzeiten (ἑσπέρα καὶ ἡμέρας) und seine Theogonie sang. Hier lebte Thales von Milet, der Gründer der ionischen Schule oder vielmehr der griechischen Philosophie (um 590). Sein Schüler Anaximander verfertigte die ersten geographischen Karten und Sonnenuhren. Seine Ideen über die Kosmogonie bildete Anaximenes weiter aus. Zu gleicher Zeit lebte Pherecydes auf Syrus, der als erster Profaiker der Griechen merkwürdig ist. Er erfand eine astronomische Sonnenuhr und bildete den Pythagoras von Samos zum Philosophen und Mathematiker (um 560).

Nach ihm kam Xenophanes von Kolophon, der Stifter der Eleatischen Schule, aus welcher Zenon von Elea, Leucipp, der Gründer des atomistischen Systems, und Parmenides, als Dichter und Gesetzgeber merkwürdig, hervorgingen. Zu Lesbos traten (um 550) Alkaios und Sappho auf.

In Lydien bemächtigte sich Argon, ein Ur-Urenkel des Hercules, des Thrones und stiftete die Dynastie der Hera-